

## Documentos

---

### Firmas del Acuerdo Global y del TLCUEM

La *Revista Mexicana de Política Exterior* número 112 presenta un valioso material iconográfico de significativos momentos que tuvieron lugar durante las gestiones que se llevaron a cabo para el logro de los acuerdos que hoy existen entre México y la Unión Europea.

Este material, que pertenece a los archivos que resguarda el Acervo Histórico Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores, forma parte de la memoria histórica que brevemente, por medio de seis valiosas fotografías, da cuenta aquí de las firmas del Acuerdo Global y del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM).

Las primeras cuatro fotografías destacan diferentes momentos de las firmas del Acuerdo Global y del Interino de Comercio en Bruselas, Bélgica, el 8 de diciembre de 1997. Por su parte, la quinta es de la conferencia de prensa que se dio a los medios mexicanos sobre las negociaciones entre México y la Unión Europea, en la Embajada de México en Bruselas, Bélgica, el 26 de febrero de 1999. Finalmente, la sexta atestigua el solemne momento de la firma del TLCUEM, que tuvo lugar en Lisboa, Portugal, el 23 de marzo de 2000.

De este modo, la iconografía contribuye a la narración, la reflexión y el análisis de las diferentes voces que en este número de la *Revista Mexicana de Política Exterior* se dan cita.



Foto 1. Sentados, segundo de izquierda a derecha: Hermilio Blanco, secretario de Comercio y Fomento Industrial; tercero: José Ángel Gurría, secretario de Relaciones Exteriores; cuarto: Jacques Poos, viceprimer ministro y ministro de Asuntos Exteriores de Luxemburgo y presidente del Consejo Europeo; quinto: Manuel Marín, vicepresidente de la Comisión Europea.

Fototeca del Archivo Histórico Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores, expediente A5/2 S.251.



Foto 2. Segundo de izquierda a derecha: Hermínio Blanco, secretario de Comercio y Fomento Industrial; tercero: José Ángel Guría, secretario de Relaciones Exteriores; cuarto: Jacques Poos, viceprimer ministro y ministro de Asuntos Exteriores de Luxemburgo y presidente del Consejo Europeo.

Fototeca del Archivo Histórico Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores, expediente A5/2 S.251.



Foto 3. Primera de izquierda a derecha: Roberta Lajous Vargas, embajadora en Austria y representante permanente ante la ONU con sede en Viena; segundo: Alejandro Carrillo Castro, coordinador general de Comunicación Social del Gobierno Federal; cuarto: Lorenzo Vignal, embajador en Suecia; quinto: Santiago Ofiate, embajador en Reino Unido.

Fototeca del Archivo Histórico Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores, expediente A5/2 S.251.



Foto 4. De frente: el secretario de Relaciones Exteriores, José Ángel Gurría.

Fototeca del Archivo Histórico Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores, expediente A5/2 S.251.



Foto 5. De izquierda a derecha: Jaime Zabludovsky Kuper, embajador ante la Unión Europea y jefe del equipo negociador del TLCUEM; Rossario Green, secretaria de Relaciones Exteriores; Manuel Rodríguez Ariaga, embajador en Bélgica.  
Fototeca del Archivo Histórico Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores, expediente A5/2 S.252.



Foto 6. Ernesto Zedillo Ponce de León, presidente de México y António Guterres, primer ministro de Portugal y presidente del Consejo de la Unión Europea.  
Fototeca del Archivo Histórico Diplomático de la Secretaría de Relaciones Exteriores, expediente A5/3 S.406.